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編集委員にも一言、言わせてね！ (船坂新聞第１０１号を記念して) 

 

● 「人の紹介で地域交流のきっかけを」と数珠つなぎ記事の言いだしっぺで担当にな

り、今も続いているのが良き想い出(;^_^。配布で坂口富夫さん・洋子さんご夫妻、記

事で善照学園さんと古民家族さん、そして船坂のみなさんのご協力あっての新聞活動。

これまでと変わらずゆる～く続けていくことが今後の望みです。（編集長：中西 学） 

● 上の子が2ヶ月の頃から参加させて頂き、早8年になりました。         

「記事読んだよ～」と言って頂けると嬉しいですね～。隣で子供を遊ばせながら楽し

く会議をしています。 配布や印刷、一部だけでも良いので一緒に活動して頂ける方、

熱望します！                      (編集委員：塩貝聖子)             

● 船坂新聞の編集委員になったのが2012年のビエンナーレの時だったので、4年と

少しが過ぎ、住んでいるけど知らなかったことが、新聞に関わることで知れるように

なりました。これからもご愛読、よろしくお願いします！ 編集委員を募集していま

～す。(^^)                                  （編集委員：西口かおり） 

● 船坂に引っ越して、ほどなくしてから参加させていただいた新聞活動。会議や記事を通して船坂のことを知るこ

とができたり、船坂の方と知り合えたりするのが楽しかったです♪ 一緒に新聞活動をするメンバーが増えたら嬉

しいなぁ～と思っているのでよろしくお願いします（^○^）。             （編集委員：山 有里）  

● 最初のころは、編集会議をする場所もなく、地域のお店を順番に使い、飲物代は割り勘で会議しました。今、若

返りしてだんだん勉強不足の私にはついていけないと思いながらも自己満足で部員をしています。今後について思

うことは、読者の皆様に参加して頂ける新聞になればいいなと思っています。    （編集委員：黒木富美子） 

● 船坂小学校の廃校を機に、情報の場として船阪を盛り上げるためにスタートした船坂新聞が、住民の皆様のご愛

読に支えられてとうとう１００号を達成できたことに感謝申し上げます。読者投稿や編集委員へのご参加お待ちし

ております。                                  (編集委員：八濱雅彦) 

● 2008年(平成20年)10月に創刊号を発行して以来、地域の皆様に愛読していただき１００号を迎えることができ

ました。編集委員一同、大変うれしく思っています。創刊号から自宅に綴じて保存していただいている方もおられ

ると聞き、9年間の船坂の暮らしやイベントの記録を残すことができたと思います。今後も船坂新聞を継続発行して、

息長く地域の情報をみんなで共有していきたいですね。               (編集委員：池田壱和) 

 

   

 

 



 

 

 

１月２１日（日）、船坂里山学校にて餅つき体験＆試食会が行われました。 当日、朝

起きると雪が積もっていて、寒さが心配でしたが子どもたちは元気いっぱい♪ 早くお

餅つきしたい～！と列に並んで、順番に杵でお餅をつかせてもらっていました。 お餅

をついた後はお待ちかねの試食会♪つきたてのお餅をお雑煮にしてもらって食べまし

た。                                    

「おかわりありますよ～♪」と声をかけていただき、ちゃっかり我が家の子どもたちも

お餅をおかわり！次男は４個食べていました（＾。＾；） 

そして参加者の方からは、「お雑煮がとても美味しいですが何の出汁を使っているんで

すか？」との質問が挙がりましたが、なんと出汁は使わず、船坂で作った手作り味噌で

作られているので甘くて美味しいんだそうです！お雑煮に入っていた野菜もすべて船

坂産ということで、参加者の皆さんは感動していらっしゃいました♪ 

今回は西宮南部から参加された方もいらっしゃり、校庭に積もった雪にも子どもたちが

感激して楽しく遊んでいる光景も見受けられました。餅つきに加えて、雪遊びも出来る

船坂はやっぱり素敵だなあと再確認。「また何かイベントがあったらぜひ声をかけて下さい！」とたくさんの方が

おっしゃって下さいました。 この餅つき体験＆試食会。去年に続いて２回目ということですが、２年連続参加の方

もいました♪来年の開催が今から楽しみですね！寒い中、朝早くから準備・進行していただいた皆様、本当にあり

がとうございました！                               （編集委員：山 有里） 

 

船坂里山学校事業の紹介 

 
２月１９日（日）味噌作り講習会 

（好評のため定員となりました） 
３月１１日（土）生芋こんにゃく作り体験（申し込みが必要です）           （編集委員：⿊⽊富美⼦） 

  

 

今年も楽しかったお餅つき 

２月１２日（日） 船坂ランチ 
２月２６日（日） 船坂ランチ   
３月１２日（日） 船坂そばランチ 
３月１９日（日） 13:30〜船坂歌声カフェ  
３月２６日（日） 船坂ランチ 
船坂ランチ・そばランチいずれも１２時からです。  

[投稿 県⺠交流広場船坂] 

船坂ランチの日には、船坂ジャム等を使ったパウンドケー
キ他を販売していく予定です。 
里山学校事務所では手作りの船坂ジャム・らっきょうを販
売しています。         [投稿 加工グループ] 



 
 

 

<船坂住民数珠つなぎ>  前原清美さん 

今回は発足された当初から船坂里山学校の管理当番をされている９班の前原清

美さんのご登場。学校では何度もお見かけしてますが、お話したことはほとん

どなく、管理当番になった理由をお聞きして、地域の情報共有を目的にしてる

新聞もガンバラないと…と思わず身が引き締まりました(-＿-)ｳｰﾑ  

―船坂に来られたのはいつ頃ですか？ 

前）２４歳で船坂に嫁入りで来たので、昭和５０年ですね。まだ開発前だった

名塩で生まれたので船坂の地名は知ってましたが、まさか自分が暮らすことに

なるとは想像もしてませんでした。                                                     

－子ども時代はどんなことをされてましたか？                             

前）名塩小・塩瀬中と進み、神戸市にある高校に進みました。小中時代からなぜか働くことが好きで、新聞配達や

昔名塩にあった八百屋でお手伝いをしてました。その影響もあって高校も商業科に進んだんです。高校の最寄り駅

は三宮駅で特にクラブ活動もしてなかったので、放課後はよく友達と食べ歩きして遊んでました（笑）。高校卒業

後は塚口にある三菱電機で商品検査や事務職をしてました。                        

－船坂で暮らし始めた時の印象は？                                    

前）嫁いできた時、義父母と主人に加えて主人の弟と妹も同居していたり、義父と主人との建材業の仕事以外に義

母がパセリを作って市場に卸していたので一度もしたことがないパセリの束ね作業をすることになったり、結婚ま

でに聞いてたかもしれないけど記憶にはなく、嫁いで初めて知ったことがたくさん出てきて、とても大変でした（苦

笑）。あと、名塩はバスの便がひんぱんだったけど船坂はほとんどなくて、病院の関係はとても不便でした。慌て

て自動車学校に通って免許をとりましたが、当時は盤滝トンネルもなく、ペーパードライバーの身であの曲がりく

ねった旧道を走るのは本当に怖かったです。                                         

－今もお勤めをされているとか？                                                

前）４人の子どもが少し大きくなった平成２年に、名来にあった回転ずしに勤めました。今は職場が三田に移りま

したけどずっと勤めています。１日４～５時間で週４，５日ぐらいですかね。自営の前原工業の経理も任されてる

し、発足当初から学校の管理当番もしています。                                            

－それはスゴイですね。今の仕事だけでもお忙しいのに、どうして管理当番もされることにしたんですか？   

前）地理的な面から下田（９班エリア）は山口町からも離れているし、船坂からも近いとは言えません。だから下

田独自の盆踊りと秋祭りがあるんでしょうが、裏を返せば下田だけポツンと浮いた状態になってると思いますし、

実際、船坂の人・出来事・行事も正直、私はよく知っているとは言えないんです。それで、この状態を何とか解消

したいと思って管理当番に入りました。少しずつですけど、船坂の人のことも出来事も判るようになってきてるの

で、これからも頑張っていきたいですね。ですよ。趣味というものもないので、引っ込み思案な自分の性分にあっ

た生活をこのまま続けていくのかなぁという気がしています（笑）。 (インタビュアー 編集委員：中西 学） 

   

 

 

 

 

http://www:seiyoryori-funasaka.com/  



船坂のサークル活動 

[バレーボール]水19:30    

[テニス] 土日9:00   [グラウンドゴルフ]水金 10:00  

[野球]月2-3 回  [ゴルフ]年3-4 回  

  [ヨガ]月10:00  火19:30   [カラオケ]第１・３土(休部) 

  [陶芸] 第２・４火   [[趣味作品]常設展    

  県民広場 → [加工品]  [そば]  [ランチ] [カフェ]  

 

                     

        

  

古民家族  活動中！vol.2 

こんにちは！古民家族です！                                                  

1月7日(土)に茅葺き職人さん管理の淀川の茅場にて茅刈りをさせ

ていただきました。快晴の中とても気持ちよかったです！次回は

神戸市須磨区落合で茅刈りを2月18日(土)[前回記載日程から変

更]に予定しております。                              

また、お陰様で古民家族は今年で10周年を迎えます！3月12日

日)11時より田中邸・阪上邸・古材問屋でイベントを行います。か

まどご飯等をしますので、お世話になっている船坂の皆様にも是

非参加して頂きたいです！お問合せは080-4231-3876明木までお願いします。（古民家族） 
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<編集委員つぶやき> 年明けすぐに知り合いの結婚式の２次会があり、その会のビンゴゲームで賞品が当たり、そ

れが”観葉植物”でした。こういう会で商品が当たったことがないのですっごく喜び、しかも植物はかなり嬉し

かったです(^^)。しかし、観葉植物を枯らした経験はあれど、育て続けられたことがないので、今回はしっかり

育てたいと思います！                            （編集委員：西口かおり） 

善照学園ほっこり日記 

 

１月１５日に雪が降り、職員は厚着で寒い！！と、ちぢこまっていました

が、子ども達は久々の雪という事もあり、朝からハイテンションで早く雪

で遊びたくてウズウズしていました。昼過ぎから外で遊び、雪合戦や雪だ

るま作りなど雪遊びを元気いっぱい満喫していました。 

雪合戦では職員も本気モードで、子どもとバトルを繰り広げていました。

しかし多勢に無勢状態で職員への集中攻撃であえなく職員は惨敗。子ども

はやっぱり風の子というだけあり、寒さも吹き飛ばす元気を見せつけられ

ました。                        （善照学園）              

※2013年撮影 


